



ciencias

(87)

GASTON BERGER: VER LEJOS, AMPLIO Y EN PROFUNDIDAD, FUNCIÓN DE LA PROSPECTIVA

por LEON-JACQUES DELPECH

Professor de la Facultad de Letras de Aix en Provenza

Gaston Berger nació el 1º de octubre de 1896 en San Luis del Senegal, donde su padre era comerciante, pero la súbita muerte de éste condujo a su madre y a su tía a establecerse en Marsella. Algunos han explicado los rasgos de su carácter, en particular su afabilidad, su polaridad venusiana, a través de esta formación suya. Antes de terminar sus estudios, sobrevino la guerra de 1914-1918. Berger se enroló, cumplió heroicamente su deber y llegó a ser oficial condecorado. Desde este momento, Berger debió ganarse la vida y se le abrió toda una carrera en la industria. Pero sin temer a la edad, prepara y riende las dos partes de su bachillerato. Este hecho lo lleva a unirse con R. Le Senne, por entonces profesor de filosofía en el Liceo Thiers. El lo refiere así: "Lo conocí en Marsella, poco después de la guerra, en años que debían ser decisivos para él porque era en esos años cuando su filosofía se elaboraba progresivamente".

De este primer contacto con Le Senne, a quien dedicara su tesis principal, resultará una ligazón extremadamente profunda entre los dos hombres, la que se verá simbolizada por el hecho de que a la muerte de Le Senne, Gaston Berger lo reemplazará en el Instituto. Habiéndose elevado en forma sorprendente la vocación filosófica de Berger, va a seguir los cursos de la vieja Facultad de Aix, ilustrada no hace mucho por Gassendi, y donde enseñaba entonces otro maestro prestigioso: Maurice Blondel. Gaston Berger escribirá: "Cuando uno se ha beneficiado por largo tiempo de una ayuda tan completa y de una enseñanza prolongada por la conversación y la confianza, se tienen algunos escrúpulos para aislarse, al hablar de ello, tales o cuales puntos particulares. Toda expresión resulta imperfecta porque parece limitar aquello que por el contrario se quería mostrar en su mayor dilatación". Sin ser predominantemente, parece que la influencia del maestro de Aix marcó profundamente su pensamiento, sobre todo en su última forma: la prospectiva. Después de una licencia rápida y brillantemente adquirida, se presenta a un diplomado de estudios superiores consagrado a las relaciones entre "Las condiciones de la inteligibilidad y el problema de la contingencia". En este trabajo el autor renuncia a partir de un principio seguro, prefiere conocer la realidad de una inquietud hecha problema. La reflexión filosófica y particular-

Boletín de la Universidad de Chile. Santiago de Chile, 41
ñº 61-62, octubre-noviembre de 1965.

Gastón Berger: ver lejos, amplio y en profundidad, función de la prospectiva [artículo] Leon-Jacques Delpech.

AUTORÍA

Delpech, Leon-Jacques

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gastón Berger: ver lejos, amplio y en profundidad, función de la prospectiva [artículo] Leon-Jacques Delpech.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)